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Ярославский совнархоз действует

Ещё совсем недавно у центрального входа в это большое двухэтажное здание появилась
вывеска «Совет народного хозяйства Ярославского экономического административного района».
А уже сейчас всё говорит о том, что здесь разместился подлинный штаб многотысячной армии
работников социалистической индустрии области. В отделах и управлениях совнархоза, многие
из которых ещё не вполне устроились, царит, тем не менее, напряжённая творческая жизнь.
В них можно видеть руководителей предприятий, рядовых инженеров и техников, пришедших
сюда по неотложным производственным делам. В свою очередь работники совнархоза всё чаще
выезжают на заводы, фабрики, стройки.

День ото дня крепнет деловая связь штаба народного хозяйства с его боевыми частями,
расширяется круг вопросов, которые решаются в этом здании на Крестьянской улице Ярославля.

В едином комплексе

Когда мы вошли в кабинет начальника управлении нефтяной, химической и резиновой про
мышленности Л. А. Орешкова, здесь было несколько посетителей. С заместителем начальника
ОРСа одного из химических предприятий шёл разговор об организации рабочего снабжения.
Затем к столу подсел молодой человек, смущённо перебиравший в руках поля фетровой шляпы.

— Я, Леонид Андреевич, выдвинут на работу в наше управление, но просил бы вас оставить
меня на прежнем месте — в исследовательской лаборатории.

Нет смысла приводить всю последовавшую за этим беседу умудрённого опытом специалиста
с молодым инженером. Она была достаточно поучительной, и последнему ничего не оставалось,
как согласиться с доводами начальника управления.

— Как видите, — сказал тов. Орешков, — нам приходится заниматься самыми различными
делами, подчас не имеющими прямого отношения к производству. Ведь мы ещё становимся
на ноги. Но и сегодня своё основное внимание работники управления уделяют вопросам
дальнейшего подъёма производства, технического прогресса.

Годы, пожалуй, потребовались бы ранее, чтобы решить проблему комплексного развития
нефтяной, химической и резиновой промышленности области в связи со строительством
в Ярославле нефтеперерабатывающего завода. Ведомственные препоны помешали учесть это
при разработке проекта нового завода. Они же препятствовали внесению соответствующих
изменений в проект.

А управление совнархоза уже на первых порах вплотную занялось этим важным вопросом.
Намечены конкретные мероприятия по корректировке проекта нефтеперерабатывающего завода.
Они предусматривают полное удовлетворение сырьём завода синтетического каучука с учётом
значительного увеличения его производственной программы, организацию производства активной
сажи на базе продуктов нефтепереработки, выработку растворителей для лакокрасочных заводов.
Всё это позволит резко сократить завоз сырья из других экономических районов, высвободить
большое количество пищевых продуктов, даст мощный толчок дальнейшему развитию нашей
тяжёлой индустрии.

Намеченные мероприятия были вынесены недавно на обсуждение Совета народного хозяй
ства. И он утвердил их.
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Сейчас работники управления рассматривают проекты планов предприятий на 1958 год.
И в этой большой и ответственной работе мысль инженеров и экономистов исходит из задачи
комплексного развития нефтяной, химической и резиновой промышленности области.

Рушатся междуведомственные барьеры

Переславские фабрики «Красное эхо» и «Новый мир» можно считать соседями: от одной
до другой — рукой подать. Однако дружили они плохо. На первой из них, прядильной,
имеется мощная энергетическая база, способная приводить в действие ещё не один десяток
электромоторов. В то же время на «Новом мире», располагающем двумя громоздкими, но
маломощными локомобилями, испытывают в электроэнергии постоянный голод.

Как бы нужна здесь помощь фабрики-соседки, тем более, что оба предприятия связывает ли
ния электропередачи! Но при старой форме управлении промышленностью это было невозможно,
так как «Красное эхо» подчинялось Министерству рыбной промышленности, а вышивальная
фабрика — «Главтекстильгалантерее». Вот и пришлось руководителям последней приобретать
ещё один, третий локомобиль, стоимость и монтаж которого обходятся примерно в миллион
рублей. Что и говорить, начётисто!

— Однако перестройка управления промышленностью, сломав междуведомственные барьеры,
предотвратила это расточительство, — сказал нам начальник управления текстильной и лёгкой
промышленности совнархоза Д. М. Карасёв. — Вчера из Переславля вернулась группа наших
специалистов, обследовавшая фабрики. По её предложению решено целиком подключить «Новый
мир» к энергобазе соседней фабрики, а высвободившиеся локомобили передать для электри
фикации колхозов. Это простое решение проблемы даст огромную экономию государственных
средств.

С созданием совнархоза устраняются барьеры не только между родственными предприятиями,
но и различными отраслями промышленности. До сих пор на прядильных и приготовительных
машинах применяются вытяжные валики с полихлорвиниловым покрытием. Этот материал
служит не более полугода, причём требует поддержания в цехах высокой температуры и влаж
ности. А вот резиновое покрытие безотказно и в любых условиях служит до 8 лет. Кроме того,
оно вдвое сокращает обрывность нитей, а следовательно, повышает производительность труда
текстильщик.

Заменить полихлорвиниловое покрытие резиновым нетрудно. Но договориться с Мини
стерством химической промышленности о размещении заказов на изготовление резиновых
смесей оказалось невозможным. В условиях же совнархоза этот вопрос решён в несколько дней.
По просьбе специалистов-текстильщиков управление нефтяной, химической и резиновой про
мышленности уже поручило группе своих заводов обеспечить прядильно-ткацкие предприятия
экономического района не только резиновым покрытием валиков, но и текстропными ремнями,
обрезиненными колёсами для внутрицехового транспорта.

Недавно управление текстильной и лёгкой промышленности совместно с обкомом профсоюза
провело общественный смотр механизации тяжёлых и трудоёмких процессов на кордной фаб
рике. Кордники подсказали и воплотили в жизнь много интересного, ценного. В частности,
внедрены электротележки для перевозки и установки на станки тяжёлых навоев, централизо
ванные мычкоуловители, предложены конструкции трёх автоматов для съёмки пряжи с машин.
Сейчас специалисты управления изучают опыт кордников с тем, чтобы в ближайшее время
распространить его на все предприятия текстильной промышленности экономического района.

Правильный курс

При обсуждении тезисов доклада тов. Н. С. Хрущёва о перестройке управления промышлен
ностью и строительством работники машиностроительных и металлообрабатывающих заводов
области делали главный упор на специализацию предприятий, улучшение кооперирования.
Правильный курс! Это позволит полнее использовать производственные мощности, удешевить
продукцию, быстрее осваивать выпуск новых изделий.

Изучить все предложения и реализовать ценные из них — кропотливое, но важное де
ло. Однако именно с этого и начали свою работу специалисты управления машиностроения
и металлообрабатывающей промышленности. Они выезжают на предприятия, где знакомятся
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со спецификой производства, определяют используемые мощности и резервы цехов, оборудо
вания.

Главный металлург управления тов. Дмитриев только что вернулся из Щербакова. Он
изучал здесь возможности увеличения выпуска литья на предприятиях города, о чём ставился
вопрос в опубликованной в печати статье начальника литейного цеха ярославского завода
«Пролетарская свобода» тов. Кузнецова. Какая же выявилась картина? В результате низкого
уровня механизации, отсталой технологии мощности отдельных цехов используются плохо. Так,
если на заводе полиграфических машин съём чугунного литья с квадратного метра площади
составляет 1,8 тонны в год, то на заводе гидромеханизации — только 0,6 тонны.

— Мы считаем, — сказал тов. Дмитриев, — что при лучшем использовании резервов
литейных производств наш экономический район в состоянии почти полностью отказаться
от завоза литья из других районов. Эту задачу считаем мы главной.

Одновременно рассматриваются предложения, касающиеся организации централизованного
обеспечения предприятий метизами, определяются возможности изготовления металлических
кузовов автомашин с маркой ЯАЗ на месте, отказавшись от завоза их из Ленинграда.

Преимущества перестройки управления промышленностью сказываются и в небольших,
текущих делах. Для технологических целей шинникам давно требовался мощный электромотор.
Этот вопрос решён в течение одного дня. Управление машиностроения и металлообрабатываю
щей промышленности передало необходимый шинникам двигатель из неликвидов с Ярославского
электромеханического завода. А сколько бы времени на это потребовалось раньше!

Жизнь бьёт ключом

Металл и уголь, хлопок и цемент, многие другие виды сырья и материалов должны
бесперебойно, в строго установленные сроки поступать на предприятия. В этом — залог их
ритмичной работы, важнейшее условие выполнения государственного плана.

Своевременно должна отгружаться и готовая продукция потребителям. Ведь её ждут,
на неё рассчитывают работники других заводов и фабрик, большинство которых расположено
за пределами экономического района.

Ключом бьёт жизнь в управлении материально-технического снабжения и сбыта совнар
хоза. Неважное наследство оставили ему отдельные министерства. Ряд машиностроительных
предприятий области ещё недополучил металл по фондам первого полугодия. В долгу перед
ярославцами остались заводы «Запорожсталь», Кулебакский новотрубный, Вольский цементный
комбинат и другие.

Начальник управления тов. Яшин и руководители товарных отделов оказывают срочную
помощь предприятиям в получении недостающих материалов. Установлена связь с совнархозами
экономических районов, где расположены заводы-должники. И вот результат. Из Саратова по
лучена телеграмма: «5 июля баржой 11-54 отгружено 60 тонн цемента. Заместитель начальника
управления снабжения и сбыта Журбин».

А начальник управления машиностроительной промышленности того же совнархоза тов. Фё
доров сообщил, что неотгруженные в первом полугодии подшипники будут отправлены в первой
декаде июля.

Ещё большее беспокойство снабженцев вызывает то обстоятельство, что бывшие министер
ства не полностью обеспечили план второго полугодия фондами на материалы. Автозаводу,
например, не хватает более двух тысяч тонн чугунного лома, 30 тонн быстрореза, 650 тонн
чугунной дроби и так далее. С завода «Пролетарская свобода» снят фонд на 3 тысячи метров
провода.

В таких случаях работники управления обращаются в главснабы бывших министерств,
сохранённые до нового года, а также непосредственно в Госплан.

— Но мы работаем не только «на себя», а и «от себя», — шутит тов. Яшин. — Этой стороной
дела, то есть сбытом продукции, ведает мой заместитель тов. Куландин.

Недавно в адрес Ярославского совнархоза поступила телеграмма из Министерства хле
бопродуктов с просьбой ускорить отгрузку в Красноярский край керосинового контакта для
дезинфекции складов под зерно. Уже на второй день две цистерны с контактом с завода имени
Менделеева были отправлены сибирякам. Связавшись с работниками Северной железной дороги,
управление добилось бесперебойной подачи вагонов на электромеханический завод для погрузки
электромоторов. Так было ликвидировано скопление готовой продукции на складе предприятия.
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Много боевых оперативных дел у снабженцев и сбытовиков совнархоза. Вместе с тем они
находятся накануне большой и напряжённой работы по составлению плана снабжения на 1958
год. Но надлежащих условий труда работники управления пока не имеют. Они размещены,
по существу, в одной небольшой комнате, сидят по 2—3 человека за одним столом.

* * *
Уже первые дни работы совнархоза показывают, что он способен успешно руководить

многоотраслевой промышленностью Ярославского экономического района, решать коренные
вопросы дальнейшего развития народного хозяйства. Будущее — за новой формой управления
промышленностью и строительством!

Е. Кулешов,
В. Курапин.
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